

## **Une année au Hardtberg-Gymnasium dans le cadre du programme Jules Verne, une expérience riche d'enseignements**

Le programme Jules Verne permet à des enseignants du premier et du second degré d'assurer leur fonction dans un pays étranger pendant une année scolaire. Pour ma part, je suis partie à Bonn au Hardtberg-Gymnasium où j'y ai enseigné le français à de jeunes allemands de 8 à 15 ans. Cette expérience a considérablement enrichi ma pratique, c'est évident.

Tout d'abord, enseigner dans un établissement à l'étranger sous-entend s'adapter sans cesse à tout ce qui peut se présenter à soi : des cours aux réunions parents-profs en passant par la notation des élèves.

En outre, j'ai pu repérer à quel point les élèves allemands étaient spontanés, créatifs et imaginatifs dans leurs apprentissages. En effet, la salle de classe devient un vrai laboratoire d'expériences linguistiques dans lequel les jeunes élèves s'initient à la langue française en toute liberté. Si j'ai une chose à retenir de cet enseignement en Allemagne, c'est cette liberté avec laquelle les élèves apprennent : pas de frein ni d'obstacle, ils se lancent sans crainte ni jugement. Voici donc un exemple précis de pratique que j'ai rapportée avec moi dans mes bagages et que je cultive à présent dans mes cours.

Ainsi, enseigner un an en Allemagne permet de prendre de la distance avec son propre enseignement en nous incitant à aller toujours de l'avant afin que les élèves, les acteurs de notre métier, en ressortent encore plus riches.

Mme Lolliot